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７月の主な行事 
７月 １日（水）～３日（金） 

ミニドライブ週間 

４日（土）土曜利用日 

１５日（水）報奨金支給 

１６日（木）ジュース購入日 

２１日（火）あぶくま福祉会創立記念日 

２９日（水）誕生会  

７月生まれの皆さん 

お誕生日おめでとうございます 
枝並牧穂さん（７月２日） 

渡辺祥江さん（７月１６日） 

あぶくま福祉会（７月２１日） 

萩原良一さん（７月２９日） 

皆さん、おめでとうございます！ 

７月２９日に誕生会を行います。 

お楽しみに。 

今年度もだての郷では、利用者の皆さんの安全確保対策の一環で、災害に備えて毎月

一回避難訓練を行うことにしています。６月１９日に本年度第３回の訓練が行われ、厨

房において火災が発生した想定で、避難訓練を行いました。この日は利用者さんにけが

人が発生したことを想定して担架による搬送訓練も行い、担架には鈴木芳彦さんが載せ

られ、食堂から玄関犬走まで搬送されました。全員の無事を確認した後、中木施設長か

ら講評がありました。その中で災害はいつやって来るか予測がつかないものです。普段

からの訓練が大事で、この訓練の体験をあってはならないことだが有事の際に生かしま

しょうと利用者さんにお話ししました。 

施設外に避難し、点呼を受ける利用者さんたち 

負傷者搬送訓練も行いました 



 

 

 

 

 

わが子と共に歩む 

だての郷保護者会理事 鈴木セツ子 

 

子供が生まれるということで、普通の丈夫な子と期待していたのですが、なん

と真逆、未熟児で仮死状態、うぶ声も聞かれませんでした。それからの人生、思

いもよらないことばかり。幼少期、虚弱児だったので扁桃腺炎などで高熱を発し、

福島、保原、仙台の小児科を渡り歩き、その度お父さんが会社を休んで病院に連

れていってくれたこともありました。歩行は３歳過ぎて、やっと歩き始めました。

中央児童相談所で重度の脳障害と診断され、療育手帳を交付されました。 

 小学校は特殊学級、中学校・高校は福島養護学校へ通学。送り迎えをしなけれ

ばと、私は３８歳で車の運転免許を取りました。高等部では親の付き添いもなく、

京都へ修学旅行に行って来ることができました。先生がお土産に選んでくださっ

た京人形を今でも大事に居間に飾ってあります。その頃のことが懐かしく思い出

されます。養護学校卒業後、梁川のひろせ授産所、ほどはら授産所、だての郷と

長い年月が経ちました。わが子 芳彦のおかげで、施設の行事、旅行などには大

体参加し、楽しく過ごせました。 

親さんたちの悩みはみんな同じ、子供から

人の痛みが分かり、人間らしさ、優しさ、たく

ましさ等育てられてきたと、陰ながら自負し

ております。小さいときからお世話になった

方がたに助けられ、現在に至りました。 

障がい者はいつの世もなくなりませんが、

ある時、世の中で障がい者のことが理解され

ている事に気づき、気持ちが楽になったこと

を思い出します。人生は一度だけ、健康第一

に、前向きに楽しく、日々過ごしたいと思いま

す。 

今の芳彦はだての郷に行くのが楽しみのようで、朝はさっさとバス乗り場に向

かっています。私も高齢になり、子供の将来が一番心配です。終生過ごせる施設

が一日も早くできることを願うばかりです。 

だての郷の皆々様には、大変ご苦労をおかけいたしておりますが、なにとぞよ

ろしくお願いいたします。マイペースの芳彦に私も振り回されていますが、芳彦

と共にこれからも歩み続けていきたいと思います。 

 

保護者会の声 

保護者の皆さんの声をお届けします。今回は、鈴木芳彦さん

のお母様の声をご紹介します。会員の皆様の声をお寄せく

ださい。よろしくお願いします。 

ちょっと前の写真ですが、家族

揃ってハイ！ポーズ 



シリーズ  

だての郷の１日 ① 

   午前中の活動編 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出

勤編 

午前８時半過ぎ、保護者さんの送

りで出勤する利用者さんや送迎バス

利用者さんが集まってきます。それ

ぞれ、玄関先でアルコール手洗いを

して、施設の中に入ります。 

各自身支度して、朝の会が行われ

る食堂に集まり、９時に朝の会が始

まります。毎日、職員による出勤者の

点呼と当日の活動や行事の説明、週

番長の給食メニュー発表などを行い

ます。 

午前中の活動は、施設から散歩に

出かけたり作業室で分解作業を行っ

たり、その日の天候、気温などによっ

て活動を行います。また、誕生会、季

節の行事などもこの時間帯に行って

います。 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月２４日に、６月生れの利用

者 菊地晴美さん（６月５日）大

槻 隆さん（６月２６日）の誕生

会を行いました。２人を祝って、

みんなで♬ハッピーバースデーを

歌い、プリンをいただきました。  

誕生者のみなさん、おめでとうご

ざいました。楽しい誕生会になり

ました。 

６月生まれの皆さんの 

誕生日を祝う！ 

誕生日を迎えた大槻 隆さんと菊地晴美さん 

今月号から新シリーズ「だての郷の１日」が始まりました。利

用者さんたちがどんなふうに過ごしているか、これからお伝えし

ていきます。どうぞお楽しみに。第１回は、午前中の活動編で

す。出勤から午前中の様子をご紹介します。 

晴れた日は散歩です。長距離コ

ースと中距離コースに分かれて

行ってきます。（写真左） 

朝の会でその日の活動を確認 

分解作業をす

る利用者さん

（写真上） 



 

 

 

理事会・評議員会で 

あぶくま福祉会事業決算報告承認 
６月４日、本年第２回理事会をほどはら授産所食

堂・休憩室で行いました。吉田理事長のあいさつのあ

と議事に入り、はじめに報告案件として、〇令和元年

度社会福祉充実残額執行結果 〇役員の辞任 〇理

事長及び業務執行理事の職務執行状況の３件が事務

局から報告。議案については、〇令和元年度事業報告 

〇令和元年度決算報告及び監査報告 〇令和元年度

分の社会福祉充実残額及び社会福祉充実計画の変更 

〇第２回評議員会（定時評議員会）の開催日時及び内

容の４件が審議され、いずれの議案も原案どおり承認

されました。 

 また、６月 23日には、第２回評議員会（定時評議

員会）を同会場で行いました。吉田理事長あいさつの

あと議事に入り、はじめに報告案件として、〇令和元

年度社会福祉充実残額執行結果 〇役員の辞任の２

件が事務局から報告。議案は、〇令和元年度事業報告 

〇令和元年度決算報告及び監査報告 〇令和元年度

分の社会福祉充実残額及び社会福祉充実計画の変更

の３件が審議され、いずれの議案も原案どおり承認さ

れました。 

両会議とも会議終了後、吉田理事長から出席者へ御

礼のあいさつがありました。 

 

いつもより席の間隔を広げ、理事会を開催 

評議員会であいさつする吉田理事長 
編集後記 保護者会の声、今月号に鈴木セツ

子さんから玉稿をいただきました。ありがとう

ございます。芳彦さんと歩むご両親、特にお母

様の愛情が伝わり感動しました。写真もほほえ

ましい一枚をお送りいただき、御礼申し上げま

す。 ７月から連絡帳の様式を１日１ページに

改めました。年度途中の改正ではありますが、

ご家庭と施設をつなぐキャッチボールのボー

ルの役目をするのが連絡帳であり、連絡ツール

の基本となるものです。連絡帳の活用を勧めた

く、有り無し表記で済む事項もあります。一言

でいいのでコメントを添えていただくと職員

の励みにもなります。施設への要望苦情なんで

も結構です。毎日読んだら一言お願いします。

さてこの夏、マスクの着用によりのどの渇き

を感じなくさせてしまう恐れがあります。利用

者さんたちには朝の会で熱中症予防のため水

分補給のお話しをしています。ご家庭でも水分

補給よろしくお願いします。 あぶくま福祉会

では今月２１日法人創立３１周年を迎えます。

その日に創立記念のつどいを開きます。玄関看

板、門扉、分室のシンボルマーク除幕と記念品

配付を予定しています。お楽しみに。（М） 

 


